

Le schisme ou la séparation des royaumes d'Israël et de Juda

Après la mort de Salomon, les tribus du Nord se rebellèrent sous le règne de son fils Roboam. Les deux nations, Israël au nord et Juda au sud, ne furent plus jamais unies et se combattirent souvent.

Dans le royaume de Juda, la dynastie de David continua jusqu'à ce que les Babyloniens envahissent le pays (597 et 586 av. J.-C.), mais, en Israël, de nombreux rois et plusieurs dynasties se succédèrent.

La période de monarchie divisée fut marquée par la menace des Assyriens, des Araméens et des Babyloniens. Israël et sa capitale Samarie tombèrent devant l'armée assyrienne en 722-721 av. J.-C., le peuple fut déporté et des étrangers s'installèrent à sa place. Juda subit deux humiliations sous le joug babylonien : la capitulation de Jérusalem en 597 et sa destruction en 586 av. J.-C.

Des captifs furent emmenés à Babylone à deux occasions mais comme aucun étranger ne vint s'installer dans le royaume de Juda et comme les captifs bénéficièrent d'une certaine liberté — au moins celle de s'associer entre eux — la vie du peuple se poursuivit à la fois à Babylone et dans leur pays d'origine. L'exil était un malheur que les prophètes annonçaient depuis longtemps comme châtement divin, mais cette expérience amena les Israélites à reconsidérer leur propre signification en tant que peuple et à consigner par écrit leurs traditions anciennes.



Royaumes de Juda et d'Israël

Le règne de Salomon, fils de David, conduisit à la division de son royaume en deux parties, Israël et Juda.

Source: Collection Microsoft® Encarta® 2003. © 1993-2002 Microsoft Corporation.